

りょう せん

稜線

江別市立大麻東中学校 学校だより

令和7(2025)年度 第11号
令和8年1月26日発行 校長 岡山 拓

<http://www.ebetsu-city.ed.jp/ohigasi-t/>

「令和8年のはじまりにあたり」

校長 岡山 拓

新しい年を迎える、後期後半の教育活動が始まりました。冬休み明けの全校集会では、美術部が制作したステージバックが披露され、部長による絵の説明や思いを発表してもらいました。見る者の心を掴むような素晴らしい力作であり、令和8年の本校のシンボルにふさわしい仕上がりだと思います。全校集会と昼の放送では、作文等の表彰や吹奏楽アンサンブルコンクールの表彰、全道大会に出場した女子バスケットボール部の報告がなされるなど、大麻東中生徒の活躍が讃えられる初日となりました。

様々な活躍を日頃見てくれる本校生徒ですが、卒業生の活躍もビッグニュースとして伝わりました。ノルディック スキージャンプの二階堂蓮選手。江別市出身で大麻泉小学校と本校を卒業し、下川商業高校、東海大学を経て、(株)日本ビールに所属。今季のワールドカップ第14戦で優勝を果たすなど急成長を見せ、見事、ミラノ・コルティナ冬季五輪の代表に名を連ねました。五輪出場に加えてメダル獲得も夢ではない活躍ぶりに、江別市内は盛り上がりを見せてきています。本校も全校挙げて二階堂蓮選手の応援をしていきたいと思います。

令和7年度も、残り40日ほどになりました。3年生にとっては、自分の進路を決める極めて大切な時期です。もうすでに面接試験を終えた人もいます。私も入試日程の早い生徒の面接練習相手(面接管役)をしました。学校の練習だけではなく、保護者の方やきょううだいに協力してもらい、何度も練習した人がいます。また、スマホの録音機能を用いて予想される質問内容を音声記録し、再生しながら答える練習をしている人も多いようです。繰り返し練習すると、面接の応対もスムーズになり、次第に上手になることを実感しているそうです。2月の私立高受験、3月の公立校受験に向けて、1日に何時間も勉強している人がたくさんいると聞いています。これまでの努力が実って、一人一人の夢が叶うことを心から願っています。

1、2年生にとっては、近い将来やちょっと先の未来に向けてじっくりと力をためる期間です。寒さとの戦いもありますが、凛とした冷たい空気の中で行う勉強や部活動は集中力が増すものです。冬休み明けの1週間、落ち着いてしっかり取り組む姿に感心しました。学習や部活動の取り組みを進めるうえで大切なのは、「習う」だけではなく、「自分で課題を捉え、その解決策を考え、トライ&エラーを繰り返しながら向上を図ること」だと思います。学習効果を高めるために行う工夫や方法を「学習方略」といいますが、後期後半では、これをしっかりと意識させられるように支援していきたいと考えています。

7日深夜に発生した大麻銀座商店街の火事の報に触れ、心よりお見舞い申し上げます。商店街関係者の方の中に、日頃からお世話になっている方もおられます。支援の動きも始まっているなか、学校として、何かお力になれることはないか、と考えており、皆さんにご協力を賜ることがあるかもしれません。その折には、ご協力くださいますよう、お願ひ申し上げます。

後期後半が始まりました 1年のゴールが もう目の前

冬休みが終わり、後期後半がスタートしました。大きな事件、事故に巻き込まれたといった連絡はなく、そして、明るい表情で登校し、真剣な眼差しで全校集会に参加する生徒が多く、安心して後期後半のスタートを迎えたところです。お子さん、ご家族の皆様にとって有意義な冬休み期間となつたでしょうか。

休み明け初日の1/16(金)に行われた全校集会では、生徒会代表生徒から「残り短い今年度の学校生活を大切にし、周りの人の気持ちも考えて行動しよう。」と全校生徒へ呼びかけられました。また、校長からは「家の手伝いや計画的な学習の取り組み」等、冬休みの過ごし方の振り返りと、「1日1日を大切に過ごし、夢や目標の実現に近づけるよう頑張ろう!」と話がありました。

1・2年生の登校日は45日間、3年生は39日間と、現学年で過ごす期間が残り少なくなりました。学習の総まとめとともに、1・2年生には、学年が1つ上がることへの意識をした学校生活を送ってほしいと思います。そして、3年生にとっては残り少ない中学校生活を充実させ、全員が希望進路を実現させられることを祈っています。*****

冬休み中でのできごとから



小6部活動体験 夏休みの部活動体験に続き、冬休み初日の12/26(金)には、4月入学予定の小学6年生が来校し2回目の部活動体験が行われました。



えべつ中学生サミットに参加 1/9(金)に、市内中学校9校の生徒会役員が参加し「第18回えべつ中学生サミット&いじめ根絶子ども会議」が行われました。本校からは6名の役員が参加し、前半の各校の取り組み紹介では、いじめ根絶集会や異学年交流の内容、生徒会各委員会の日常活動等、特色ある活動を紹介しました。後半は、他校の生徒とグループを作り、「えべつスマート4RULES」に対する意見交換を行い、スマートフォンやSNSの適切な使い方について活発な話し合いが行われました。



部活動の活躍 女子バスケットボール部が「北海道中学校バスケットボール新人大会(南大会)」に出場し予選リーグを2位で通過し、ベスト16という結果を残しました。また、吹奏楽部が「第62回北海道管楽器個人コンテスト札幌地区予選」「第57回北海道アンサンブルコンテスト札幌地区予選」に参加し、それぞれ金賞を受賞しました!

美術部・ステージバック完成

美術部員が冬休み中に集まり作成してきた今年のステージバックが完成し、体育館ステージに飾り付けられました。テーマは「革命」。中央に校章が入った旗をレイアウトし、これまでよりも大きく進化した大麻東中学校が表現されています。



後期・教育活動についての保護者アンケート集計結果

保護者アンケートへの

ご協力、ありがとうございました。今回集計結果のみ掲載しますので、以下をご覧ください(12月実施)。アンケート結果に対する見解、今後の方向性については、後日公表する予定です。今回の集計結果やご意見を受け、家庭、地域、生徒、教職員が一丸となり、さらなる学校力の向上に努めています。

また、今回も意見欄に、子どもたちや学校、教職員への温かい励ましの言葉をたくさんいただきました。とても励みになっています! ご協力ありがとうございました!!

令和7年度 大麻東中学校 学年末・保護者アンケート集計〔全体〕

○…よくあてはまる(A)が50%以上

○…肯定的回答(A & B)が90%以上

△…肯定的回答(A & B)が70%未満

A…よくあてはまる

3. 6~4. 0

B…ややあてはまる

2. 8~3. 6

C…あまりあてはまらない

~2. 7

D…まったくあてはまらない

番号	質問	A	B	C	D	A&B	C&D	平均数値
1	【重点の理解】 今年度の重点目標を把握するとともに、学校だよりや各種おたより、懇談の機会などを通して、学校の活動内容を知ったり、学校と家庭・地域との連携は大切だと思いますか。	59.7%	39.3%	1.0%	0.0%	99.0%	1.0%	3.6↑ R7前 3.0
2	【小中一貫教育】 めざす姿を小・中学校が共有し、連携して子ども指導・支援を行うことで、子どもたちの安心・安全につなげてほしいと思いますか。	73.7%	25.4%	1.0%	0.0%	99.0%	1.0%	3.7→ R7前 3.7
3	【ICT活用】 個人用端末は子どもたちの思考を促すことから、日常の授業等でその活用を積極的に取り入れてほしいと思いますか。	42.5%	43.0%	14.5%	0.0%	85.5%	14.5%	3.3↑ R7前 3.2
4	【特別支援教育】 個々の子どもの個性や特性を尊重し、より多くの人とのかかわりの中で、その成長を図らせたいと思いますか。	72.1%	27.4%	0.5%	0.0%	99.5%	0.5%	3.8↑ R7前 3.6
5	【働き方改革】 教員には休息をとってもらい、子どもと向き合うときの活力を蓄えてほしいと思いますか。	55.1%	42.5%	1.9%	0.5%	97.6%	2.4%	3.5↓ R7前 3.7
6	【地域連携】 地域の子どもたちのために、学校の教育活動へ参画したり、協力したりしたいと思いますか。	32.4%	58.0%	9.2%	0.5%	90.3%	9.7%	3.2↑ R7前 3.1

令和8年度新入生 入学説明会

期 日 令和8年2月2日(月)

会 場 大麻東中学校 体育館及び各教室

日 程 13:10 受 付

13:30 中学校の概要について
の説明(学習、生活 等)

14:30 【児童】体験授業(各教室)
【保護者】入学準備等の
説明(体育館)

15:00 終 了

第47回卒業証書授与式

期 日 令和8年 3月 13日(金)

式 場 大麻東中学校 体育館

日 程 8:40 卒業生登校、保護者受付

9:30 卒業生入場、開式

11:15 閉式

11:30 学活 (12:10~ 下校)

※事前に式場への保護者入場順番のくじ引きを行います。詳しくは、2月上旬に配布の案内をご覧ください。

